



## FACTORES DE RIESGO EN EMBARAZO DE ADOLESCENTES

MARIA DEL ROSARIO LOPEZ VILLEGAS<sup>1</sup>, Paula Andrea Blancas Suarez<sup>2</sup>, Miguel Ángel Enríquez Guerra<sup>1</sup>, Clotilde Vallejos Medic<sup>1</sup>, Victor manuel Gutierrez López<sup>2</sup> y Pía Fernanda Suárez Vallejos<sup>1</sup>

1 Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, 2 Instituto de Enlace Educativo. marosariolv@hotmail.com

Paula Andrea Blancas Suarez, Miguel Angel Enriquez Guerra, Clotilde Vallejos Medic, Ma. del Rosario López Villegas, Pia F. Suarez Vallejos, Victor Manuel Gutierrez López.

### RESUMEN.

En los últimos años se ha incrementado la precocidad en el inicio de la actividad sexual, con lo cual el embarazo en adolescentes se ha convertido en un problema médico-social.

Objetivo: Conocer los factores de riesgo entre pacientes embarazadas durante un periodo de 6 meses en un municipio del Estado de Puebla, siguiendo con la línea de investigación de este Cuerpo Académico y con la finalidad de promover campañas a través de acciones de prevención, promoción y participación activa de la comunidad. Se realizó un estudio descriptivo, observacional, retrospectivo, y retrolectivo; dentro del estudio participaron embarazadas entre 15 a 19 años, de la Unidad Médico Urbana de los Conos, Libres, Puebla, durante los meses de enero a junio de 2014. Variables en estudio: Edad, inicio de vida sexual activa, uso de métodos anticonceptivos, nivel socioeconómico, información sexual, escolaridad.

Resultados. De 62 adolescentes embarazadas 56% tenían 16 años, de las cuales el 75.2% con escolaridad básica; el 41.21% con vida sexual activa desde los 14 años; el 64.32% no utilizó ningún método de planificación familiar; el 64.35% en Unión Libre, 21% madres solteras, el 62.4% con nivel socioeconómico bajo, nivel de autoestima bajo en un 56.26%.

Conclusiones. La prevalencia del embarazo durante la adolescencia nos arroja las siguientes conclusiones: Actividad sexual iniciada en edad precoz, sin adecuada y en algunos casos sin ninguna educación sexual, ni familiar, ni escolar. La falta de un proyecto de vida así como oportunidades laborales no ofrece expectativas de desarrollo para el futuro de esta población de mujeres. El Servicio Nacional de Salud, impulsa políticas y campañas de planificación familiar.